

**OFFWILLER** Réseau animation intercommunale

# Engagement et patrimoine pour les jeunes élus



Une quarantaine de jeunes conseillers municipaux s'est retrouvée sur les hauteurs d'Offwiller pour une sympathique rencontre autour de jeux et de découvertes. Doc. remis

**Les conseils municipaux d'enfants et de jeunes de Niederbronn-les-Bains, Offwiller, Mertzwiller, Val de Moder, Gumbrechtshoffen et Reichshoffen en partenariat avec l'association Réseau Animation Intercommunale se sont retrouvés à Offwiller pour une rencontre entre jeunes élus.**

Cette rencontre s'est déroulée lundi 22 octobre, en trois parties durant l'après-midi. Tout d'abord, elle a permis aux 40 jeunes conseillers municipaux présents d'échanger sur leurs différents projets réalisés, en

cours ou futurs.

Pour la seconde partie de la rencontre, les jeunes conseillers d'Offwiller avec leurs animateurs référents Pierre, Sandra et Gertrude avaient préparé un parcours pour leurs homologues sur les traditions et les lieux insolites du village.

## **La coutume étrange du « Maiestecke »**

Tous les élus ont ainsi sillonné le village pour visiter le vieux lavoir « d'Wesch » en grès des Vosges datant de 1872 permettant à des générations de femmes de faire leur lessive.

La balade s'est poursuivie par l'observation sur les hauteurs de la commune des vestiges remarquables d'une église médiévale gothique datant probablement du XII<sup>e</sup> ou XV<sup>e</sup> siècle, la Frauenkirch.

Les visiteurs ont admiré ensuite les trois fontaines du village et appris la coutume étrange du « Maiestecke ». Tous les ans dans la nuit du 30 avril au 1<sup>er</sup> mai un rameau vert de hêtre appelé « Maiestecke » est planté dans le tronc des fontaines. Trois significations sont possibles, soit le rameau apportait bonheur et santé à la jeune fille

aimée, soit le rameau symbolisait tout simplement la renaissance de la nature, soit le rameau devait éloigner les sorcières qui redoublaient de méchanceté cette nuit-là.

Enfin tous ont participé à un jeu préparé et organisé par le CMJ d'Offwiller, chacun devant reconnaître les différentes communes de chaque CMJ et CME dans une vidéo et au travers de photos. L'ambiance était des plus dynamiques.

L'après-midi s'est clôturée avec le goûter offert par la commune et des discussions autour des légendes et des projets.